

2024
1/10 日
11:00~12:30

午前の部

くらしきになる ミーティング シンポジウム



オランダから車両家を招き、1週間倉敷の歴史的建造物や公共施設、公共空間の利活用に関するWSを実施しました。倉敷の未来に向けた空き家・公共空間の生き方を考えました!



みんなで考えた将来像を共有しながら実現に向けて自分がどう取り組む事が持続的なまちづくりに必要。くらしきになるエリアアクトでは、誰でも参加可能です!現在150名。みんなの想いをきかせて下さい。



倉敷の未来について、貴重な示唆を得られる事を期待しています!



倉敷の歴史・文化には奥行きがある地元の人・観光客の人がうまく共生する事が大事!地元の声を大切に!倉敷の未来に期待しています!



歴史的視点を重視した発表すばらしい。現代的な区分が新鮮。新たな可能性を感じた。市民がライフスタイルを見直すことが重要。

議論のための5つの項目
それぞれのエリアで、何が特徴なのか?書き出します!!
構造 形態 色素材 値値感 機能



短時間で、素晴らしい成果発表に感銘を受けました!歴史を一貫に考え、戦後のみ倉敷も被災に入れるといい。歴史的建築物を文化財になら



倉敷は町並保存の先駆け。歴史的建築の保存と町並みの調和を考えて必要あり。ビジョンを良いが"デモ"を大切。広場の夜面問題について、欧洲から学ぶ機会に



昔は人があふれる商店街だった。魚屋、肉屋やおやじさんがいた…今、お店の2階がある!どう使う?が課題。100年前の若者がこの町を作った。若者の熱、想いと我々の対話もあって今後もすすめたい

グループ1

アドバイザー: ジャンボールさん
高木さん 大原さん 渡邊さん
大学生 大学院生 大学生

美観地区及び周辺地区的将来像

4つのエリアに分けて分析しました!!

① 現状: エリアごとに開発の方向性が乖離

② 課題: まちの将来の連携/ビジョンの共有

③ ホテル: リーターの遍在ネットワーク: 考え機会大!緊急性

解決策: 場を設け、対立する2要素について議論
観光 ⇌ 生活
経済 ⇌ 公共性
保護 ⇌ 文化
リーターがする
学ぶこと!!

参加者5人...

えびす商店街は江戸時代からあるニナさん 昔と今をくらべてみる?

質問

グループ2

アドバイザー: 根津さん
河本さん 漢島さん 萩原さん 五葉さん 池上さん
社会人 大学院生 社会人 社会人 大学生

ライフスタイル寄りの商店街づくり

えびす商店街を分析しました!

連続的なつながり

観光客多

商店街

講題
ラフスタイルに合はない

提案

共にすごせ
スローライフ

人が住んでいる
病院やレストラン
遊び場有

路地

地産地消・チャレンジする場・丁寧修理
衣・食・住・働くがある

グループ3

アドバイザー: フジクリーさん
中原さん 中村さん 富永さん
大学院生 大学生 社会人

コネクション スクエア
Connection Square

図書館
美術館のエリアを分析
→ 公共交通整備する

道路沿線
課題: 駐車場利用が多い
→ 公共交通整備する

人を中心の文化交流の場

広場と図書館の内部を一体に!

① えびすの路地を再現する!
② 市民と観光客の共生

③ 住みたい!観光客向のあ店ばかり!!
④ 私は住みたい!
自炊しないから…色々ある品

1/10 2024
日 13:30~15:00

午後の部

くらしきになるミーティング
シンポジウム+パネルディスカッション

②



会場：倉敷市立美術館 講堂
(+オンライン) 定員：150名
主催 K2067プロジェクト(トールタム清心女子大学人間生活学科+NPO法人倉敷町家トラスト)



現時点での、結論
ガイドラインを見るだけでは
十分ではない、今後の開発に
目を向けていく

Jan Hall氏

③

建築のガイドラインと
調和のとれた
開発を実現する
ことで
住宅や公共用途を加えることで
失われた空間的な一体性を
とり戻すことが出来る



④

慎重なガイドライン必要
今離れてしまっている町の部分と
人々と結びつけることができるのでは?
図書館・美術館

肉会あいさつ



福川氏

えびす商店街 /
新たな開発を加えることで
地域住民の用途を強化
できる可能性あり!

⑤

多くの空き地・駐車場がある /
地域の特性や調和のとれた
住宅を建てることで、矢わた町の
一体性や質を取り戻すことができる

⑥

①

このエリアの開発は
倉敷にマイナスの影響

②

住宅用途を加えることによて
美観地区の存在基盤を強化

わずかに残されている歴史的建物の取り壊しを止める
手段がない。倉敷町家トラストが“いいとめているが、意図を持った
ディベロッパーがない…空き地は駐車場、高層住宅になっている。
町並み保存連盟としては、“限られた歴史的な地区の保存”から、
“歴史都市全体の歴史まちづくり”になるように努力し、歴史的価値の原則
の実現を若々都市計画プロランナーと共に頑張りたい